
Niederschrift

           über die Sitzung des Ortsgemeinderates Dockweiler

vom 04.03.2015

Anwesend sind: Es fehlt:
Dietmar von Landenberg Dieter Reichertz
Dietmar Uder
Dieter Reichertz
Siegfried Schüller Schriftführerin:
Dirk Dauster Barbara Funk
Hans Ludwig
Josef Häp
Ralf Hammes
Anja Gansen
Sabine Müller
Thomas Krones
Josef Utters

TAGESORDNUNG:

Öffentlicher Teil:

TOP 1: Genehmigung der Niederschrift vom 14.01.2015
TOP 2: Beratung und Beschlussfassung zum Bebauungsplan „Vor der Dell II –

Erweiterung“
hier: Billigung des Planvorentwurfs für das Beteiligungsverfahren 
gemäß § 3 Abs. 1 und § 4  Abs. 1 BauGB

TOP 3: Verschiedenes

Nichtöffentlicher Teil:

TOP 4: Bauanträge
TOP 5: Verschiedenes
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Ortsbürgermeister Bruno von Landenberg eröffnet um 19:00 Uhr die Sitzung. Er stellt 
fest, dass die Einladung form- und fristgerecht erfolgte und der Rat mit den 
anwesenden Ratsmitgliedern beschlussfähig ist. Es werden keine Einwände gegen die 
Tagesordnung erhoben.

Öffentlicher Teil:

TOP 1: Genehmigung der Niederschrift vom 14.01.2015
Der Rat stimmt dem öffentlichen Teil der Sitzungsniederschrift zu.
Abstimmungsergebnis: einstimmig

TOP 2: Beratung und Beschlussfassung zum Bebauungsplan „Vor der Dell II –
Erweiterung“, hier: Billigung des Planvorentwurfs für das Beteiligungsverfahren 
gemäß § 3 Abs. 1 und § 4 Abs. 1 BauGB
Der Bebauungsplan „Vor der Dell II“ sieht in der Erweiterung den Bau von drei 
Rückhaltebecken zur Entsorgung des Oberflächenwassers vor. Dieser Bebauungsplan 
schließt direkt an das gleichnamige Gewerbegebiet an. Der Entwurf wird zur Einsicht 
ausgelegt. Nach kurzer Erläuterung des Planvorentwurfs wird dieser wie vorgelegt 
beschlossen.
Abstimmungsergebnis: 1 Enthaltung, 8 Ja-Stimmen

TOP 3: Verschiedenes
⦁ Die in der Sitzung vom 27.11.2014 von Herrn Forstrevierleiter Michael Hoppe 

angeregte Begehung des Gemeindewaldes wurde auf den 25.04.2015 
terminiert. Die Uhrzeit wird später mitgeteilt. 

⦁ Die diesjährige Seniorenfahrt findet am 13.06.2015 statt.
⦁ Die Rodungsarbeiten im Bereich der Innentwicklung wurden zum 28.02.2015 

abgeschlossen.
⦁ Der Vorsitzende hat ein Schreiben der Kreisverwaltung Vulkaneifel erhalten, 

wonach die Ortsgemeinde Dockweiler am Wettbewerb „Unser Dorf hat 
Zukunft“ teilnehmen kann. Aufgrund der Baumaßnahmen im Dorf wird von 
einer diesjährigen Teilnahme abgesehen.

⦁ Die Kommunalaufsicht hat die Genehmigung zum Gemeindehaushalt 2015 
erteilt.

⦁ Der Vorsitzende gibt die Einwohnerzahlen von 2007 bis 2014 jeweils zum 
Stand 31.12. bekannt:
2007: 717 Einwohner
2008: 720 Einwohner
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2009: 710 Einwohner
2010: 715 Einwohner
2011: 721 Einwohner
2012: 713 Einwohner
2013: 703 Einwohner
2014: 727 Einwohner
Der Einwohnerbestand besteht aus Haupt- und Nebenwohnsitz. Der leichte 
Anstieg der Einwohnerzahlen bei einer überwiegend in anderen Orten zurück 
gehenden Einwohnerzahl ist positiv zu bewerten. Weitere Daten zu 
Einwohnerzahlen sind auf der Homepage der Verbandsgemeinde unter dem 
WEGE Projekt zu finden.

⦁ Der Vorsitzende hat an der letzten Zweckverbandssitzung des Kindergartens 
Dockweiler teilgenommen. Er erläutert, welche Projekte mit den Kindern in 
jüngerer Vergangenheit durchgeführt wurden. Im Zweckverband und im Rat 
wird die Entwicklung positiv bewertet.

⦁ Der Vorsitzende wurde auf die schlechte Ausleuchtung des Steiner Weges 
zwischen Anwesen Daun und der Gewerbegebietsstraße "Vor der Dell" 
angesprochen. Eine entsprechende Kostenermittlung wurde beim RWE 
eingeholt. Die Gesamtkosten für die Beleuchtung des genannten Bereiches 
belaufen sich auf insgesamt etwa 10.000,00 EUR. Aus der Mitte des Rates 
wird wegen der geringen Nutzung und der hohen Kosten keine Notwendigkeit 
zum Ausbau der Straßenbeleuchtung gesehen. 

⦁ Der Vorsitzende informiert darüber, dass das Gruppenwasser der 
Verbandsgemeinde Daun eine Wasserleitung von Dockweiler nach Dreis neu 
verlegt. Diese wird entlang des Wirtschaftsweges von Dockweiler nach Dreis 
verlaufen. Gleichzeitig werden seitens der Ortsgemeinde Dreis-Brück 
Leerrohre für eine eventuell spätere DSL-Leitung mit verbaut. Im Bereich des 
Steiner Weges zwischen dem Weg nach Dreis und der B 410 müssten 
ebenfalls Leerrohre verlegt werden um eine Verbindung zum Hercules 
Glasfaserkabel am Kreisverkehr B 410 herzustellen. Hiermit könnte dann die 
Leistungsfähigkeit der DSL Versorgung insbesondere im Bereich Uwer 
verbessert werden. Zudem wäre eine Kostenteilung zwischen der 
Ortsgemeinde Dreis-Brück und der Ortsgemeinde Dockweiler denkbar. Zur 
Zeit werden die Kosten hierfür ermittelt. Sobald entsprechende Daten 
vorliegen wird dieses Thema nochmals detaillierter im Rat besprochen.

⦁ Aus dem Rat wird die unzureichende Absicherung und Beleuchtung der 
Baustelle Hauptstraße bemängelt. In dieser Sache ist man bereits tätig 
geworden. Die Baufirma wird nochmals auf die Mängel hingewiesen.

⦁ Es wird der Vorschlag diskutiert eventuell einen Ehrenpreis der Ortsgemeinde 
Dockweiler ins Leben zu rufen. Mit diesem Preis könnten Bürger 
ausgezeichnet werden, die sich in besonderer Weise für die Ortsgemeinde 
engagiert haben. Da sich jedoch viele Bürger in der Ortsgemeinde 
gleichermaßen und seit vielen Jahren engagieren wird es im Rat kritisch 
gesehen hier einzelne Personen hervorzuheben. Es sollen zunächst noch 
weitere Informationen beispielsweise bei der Stadt Daun eingeholt werden.
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⦁ Das letzte Treffen der Arbeitsgruppe „Dorfarchiv“ hat am Montag, den 
02.03.2015 stattgefunden. Bei der Begehung der Räume im Feuerwehrhaus 
hat sich ein Raum als geeignet herausgestellt. Ein Ausbau bzw. die Dämmung 
des Raumes ist allerdings von Nöten. Diese Kosten sind mit ca. 2.000 €
ermittelt worden. Die Kosten für einen erforderlichen PC werden auf ca. 
1.200,00 EUR geschätzt. Für den Umbau hat die RWE im Rahmen ihrer Aktion 
„Aktiv vor Ort“ einen Zuschuss von 2.300,00 EUR in Aussicht gestellt. Es sollen 
zunächst alle Kosten ermittelt und in einer Aufstellung zusammengefasst 
werden. Sobald alle Daten vorliegen wird der Rat über die Höhe der 
Kostenbeteiligung seitens der Ortsgemeinde entscheiden.

Der öffentliche Teil der Sitzung endet um 19:47 Uhr.
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